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“La AVTFVAP apoyaría la 
creación de un Cuerpo Único 
de Veterinarios del Estado”
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Los veterinarios titulares viven en una coyuntura complicada debido al au-
mento del peso del Cuerpo Nacional Veterinario que, en lugar de fortalecer a 
todo el colectivo en su conjunto, ha languidecido a los primeros, llegando a 
incluso discriminarlos en ciertos preconcursos realizados.

[ PEDRO CERRILLO, VOCAL DE AVTFVAP ]
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No es una época fácil para el Cuerpo de Veterinarios Titu-
lares de las Administraciones Públicas (AAPP). La predi-
lección de la Administración General del Estado (AGE) 
en los últimos años por la oferta de plazas en el Cuerpo 

Nacional Veterinario (CNV) ha debilitado y mucho las posiciones 
de los primeros, cuya presencia estaba principalmente en Sanidad 
Exterior y ahora se encuentra en la Administración central. 
“Creemos que esta diferenciación nos desune”, critica Pedro Ce-
rrillo, vocal de la Asociación de Veterinarios Titulares y de Funcio-
narios Veterinarios de las Administraciones Públicas (AVTFVAP). 
Este es el principal motivo por el que la organización a la que 
pertenece lucha por la creación de un Cuerpo de Veterinarios 
del Estado “único”, como pasa, pone como ejemplo, con el Cuer-
po de Abogados del Estado. Esto permitiría a los veterinarios 
funcionarios, explica, tener una posición de fuerza a la hora de 
plantear litigaciones a la AGE. 
Algo que queda reflejado en el último preconcurso realizado, 
que se destinó solo a personal del CNV, quedando excluidos los 
veterinarios titulares, “con lo cual ha existido discriminación”. La 
AVTFVAP ya ha trasladado una petición para que se eviten ese 
tipo de “concursos restringidos”. 
Otro de los caballos de batalla ya tradicionales de la asociación 
está en exigir una subida de nivel equitativa para los veterina-
rios funcionarios estén donde estén. Lo que ha ocurrido es que 
esta subida de nivel solo se ha realizado a determinados compa-
ñeros en ciertos puntos de España. Cerrillo cuenta por teléfono 
que la Administración prometió “hace más de quince años” una 
segunda fase que nunca se ha llegado a realizar. 
La AVTFVAP, en sus más de 80 años de historia, “sigue defendien-
do los intereses de los veterinarios funcionarios en general” y de 
sus reivindicaciones laborales. Desde hace unos años también 
con un enfoque One Health. Serviría, explica el vocal de la aso-
ciación, para que se reconozca la figura de este colectivo: “Pro-
tección tanto de la Salud pública como de la Salud animal”. Una 
vez se pusiese en valor su labor, otras peticiones que mantienen 
“adquirirían todo el sentido”. 
De hecho, el pasado 21 de noviembre, representantes de la 
asociación se reunieron con el subdirector general de Sanidad 
Exterior (dependiente del Ministerio de Sanidad), quien aten-
dió las mencionadas reivindicaciones y, según cuenta Cerrillo, 
las “apoyó” y prometió que las trasladaría a la nueva ministra, 
Mónica García. 
Un “logro” que esperan sirva para poner en el lugar que se mere-
ce la figura del veterinario titular de las AAPP y que pueda volver 
a renovar un cuerpo languidecido por las jubilaciones y por la 
creación del CNV. Lo que hace también que estén “limitados” al 
no ser un actor presente en las mesas de negociación que habi-
tualmente se reúnen con la Administración. 
De cara a 2024, tienen intención de seguir adelante con las rei-
vindicaciones y con la esperanza, quizá, de que el nuevo Gobier-
no las atienda y materialice las más prioritarias. 

Sanidad Exterior 
En lo que atañe al ámbito en el que más presente ha estado la 
figura del veterinario público titular, Sanidad Exterior, Cerrillo 

admite que ha llegado personal nuevo a través de “promociones 
numerosas” que han solucionado el problema habitual en este 
aspecto, la falta de profesionales. 
Aunque, por supuesto, hubieran deseado que los veterinarios 
incorporados en plazas de Sanidad Exterior “hubiesen sido del 
cuerpo de veterinarios titulares (adscrito a Sanidad), pero están lle-
gando del CNV (adscrito a Agricultura)”. 
Más allá de cómo se haya realizado el proceso de incorporacio-
nes, el veterinario destaca que se está trabajando “bien” con un 
control “eficiente” de la importación de mercancías en general. 
No obstante, aún quedan “muchas cosas que mejorar todavía”, 
en especial en lo relativo a las condiciones laborales, como la 
equipación de medios o la mejora en determinados puestos. 
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